

COMUNICADO DE PRENSA

Asoex se reúne con agricultores de Copiapó



 Una intensa agenda de actividades cumplió el Presidente de Asoex, Ronald Bown, en la Región de Atacama. La jornada estuvo marcada por encuentros con productores y exportadores agrícolas de la zona, así como la entrega de apoyos

Santiago, 22 de abril de 2015.- El Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG, Asoex, Ronald Bown, realizó una visita a la Región de Atacama con el propósito de evaluar, en terreno, la realidad de la zona a casi un mes de ocurrido el frente de lluvias y aluviones que afectó seriamente la zona norte del país.

La visita del dirigente de Asoex, coincidió con el recorrido del Ministro de Agricultura, Carlos Furche, en la zona, lo que permitió realizar una reunión in situ



entre ambos representantes. "Tuvimos la oportunidad de reunirnos con el Ministro de Agricultura, y llevar a cabo un análisis de lo que está sucediendo en la zona, en razón del catastro de daños realizado por APECO, así como también coordinar las ayudas que estamos efectuando junto a este Ministerio", explicó Ronald Bown.

Asimismo, durante el mediodía del viernes, el dirigente sostuvo un encuentro con los productores y exportadores del Valle, así como dirigentes de la Asociación de Productores y Exportadores Agrícolas del Valle de Copiapó (APECO), con el propósito de acordar líneas de acción y apoyos urgentes.

"La situación que se vive en la Región de Atacama continúa siendo grave, y requiere del apoyo de un trabajo coordinado entre las autoridades y el sector privado. El restablecimiento de la capacidad de riego, así como el despeje del barro y agua de las tierras productivas es fundamental para continuar con la actividad en la zona, y no tener que lamentar que pequeños y medianos agricultores, así como miles de trabajadores, pierdan su fuente laboral", precisó Bown.

El Presidente de Asoex, también se trasladó hasta la localidad de San Pedro, donde se reunió con hortaliceros y la Presidenta de la Agrupación de Temporeras del Desierto, María Cartagena, a quienes la entidad exportadora hizo llegar ayuda consistente en herramientas y artículos de construcción, materiales de aseo y alimentos con el fin de ser repartidos entre los habitantes.

"Además de esta ayuda, entregada junto al Ministerio de Agricultura, estamos coordinando la entrega de máquinas niveladoras para el uso tanto de APECO como de la Agrupación de Temporeras del Desierto", puntualizó el dirigente de ASOEX.

Al respecto, María Cartagena indicó: "Para nosotros son muy bienvenidas las ayudas que nos entregaron el Ministerio y Asoex; pues nos van a permitir ir reactivando nuestra actividad, nuestros campos. Necesitamos herramientas para seguir laborando, no podemos permitir que nuestra fuente de trabajo se pierda, pues no tendríamos cómo vivir".



Superficie Productiva Afectada

De acuerdo al catastro de APECO, de las 40 empresas censadas, que corresponden a un total de 5.613 hectáreas de superficie cultivable, 2.706 hectáreas de ellas se vieron afectadas por los aluviones, cifra que representa el 48% de la superficie total catastrada.

De ese porcentaje detectado de daños, "existen 2.123 hectáreas que pueden ser recuperadas, sin embargo 1.500 de estas hectáreas sólo pueden ser recobradas si se dispone, lo más pronto posible, de sistemas de riego y correspondiente limpieza de canales", indica el informe de APECO.

Según el diagnóstico, gran parte de las 5.613 hectáreas están destinadas a la producción de uva de mesa. Mientras que otro porcentaje corresponde a cultivos de hortalizas y olivos, los cuales fueron impactados prácticamente en su totalidad por los aludes. En tanto, también se sostiene que existe un significativo número de plantaciones de uva de mesa que evidencian pérdidas. Todo lo cual ha llevado a estimar que durante las próximas temporadas habrá una reducción productiva de uvas para fresco en la zona de 30%.